
Du bist Licht – Mit Gott die Welt gestalten 
Predigt in Leichter Sprache zur Konfirmation 2025 
nach Matthäus 5,14–16 

Stell dir vor: 
Du hast eine Superkraft. 
Und mit dieser Superkraft kannst du die Welt besser machen. 
Was würdest du tun? 

Heute ist eure Konfirmation. 
Das heißt: 
Ihr sagt Ja zu Gott. 
Und Gott sagt Ja zu euch. 
Ihr zeigt: Ich will glauben. Ich will mit Gott leben. 

Ich glaube: 
Wenn ihr Ja zu Gott sagt, sagt ihr auch: 
Ich will helfen, dass die Welt besser wird. 
Ich will etwas verändern – zusammen mit Gott. 

Jesus sagt: 
„Ihr seid das Licht der Welt.“ 

Licht macht vieles: 
– Es vertreibt die Dunkelheit. 
– Es zeigt den Weg. 
– Es macht warm. 
– Es hilft anderen, etwas zu sehen. 

Und Jesus meint: 
Ihr seid dieses Licht. 
Nicht irgendwann. Nicht erst später. 
Jetzt. Schon heute. 

Du bist Licht, 
weil Gott mit dir geht. 
Weil Gottes Liebe in dir leuchtet. 
Nicht, weil du perfekt bist. 
Sondern weil Gott dich liebt. 

Glaube ist mehr als ein Gefühl. 
Glaube bewegt. 
Glaube verändert etwas. 

Glaube kann heißen: 
– Du siehst jemanden in der Schule, der allein ist – und gehst zu ihm. 



– Du versuchst, Streit zu lösen. 
– Du fragst: Was würde Jesus tun? 
– Du setzt dich ein für Gerechtigkeit. 
– Du bringst neue Ideen in die Kirche. 

Gott ist nicht nur irgendwo weit weg. 
Gott ist auch hier. 
Und Gott wirkt durch uns. 
Durch dich. 

Du bist das Licht der Welt. 
Das heißt auch: 
Du hast etwas zu geben. 
Du kannst einen Unterschied machen – 
für deine Familie, deine Klasse, deine Freunde. 

Aber wichtig ist auch: 
Du musst nicht erst etwas leisten. 
Gott hat dich schon lieb. Jetzt. 
Nicht: Du machst was – und Gott freut sich. 
Sondern: 
Weil Gott dich liebt – kannst du diese Liebe weitergeben. 

Gleich bekommt ihr eure Konfirmationskerze. 
Die zünden wir an der großen Jesus-Kerze an. 
Und das bedeutet: 
Ihr nehmt das Licht von Jesus mit nach Hause. 
Jesus geht mit euch. In eure Welt. 

Wenn ihr die Kerze zu Hause seht, denkt daran: 
Du bist das Licht der Welt. 
Nicht weil du alles richtig machst. 
Sondern weil du mit Jesus unterwegs bist. 

Also: 
Hab Mut. 
Sei du selbst. 
Steh für andere ein. 
Frag dich: Was will Gott von mir? 

Denn: 
Mit deinem Licht machst du die Welt heller. 
Und du bist nicht allein. 
Jesus ist bei dir. Jeden Tag. 

Amen. 



 


